

<学校の教育目標>

自律 尊重



神岡中学校だより 令和6年1月号

桜ヶ丘

<合言葉>



探Q学習の成果

校長 藤木 秀泰

2月14日(水)に、探Q発表会が開催され、それぞれの学年でこの一年間取り組んできたことの成果を、仲間や保護者、協力していただいた地域の方(フィールドパートナー)に向けて発表しました。また、学校運営協議会の委員さんも参観していただきました。その様子を紹介します。

1年生のテーマは、『飛騨市探Q』です。飛騨市研修(神岡町、古川町)やスーパーカミオカンデの見学を通してわかったことをまとめるとともに、さらにそこから疑問に思ったことや詳しく知りたいと思ったことについて各自で調査したことを発表しました。

猫の殺処分がゼロになるように取り組んでいる団体は、活動を持続させるためにどうやって収益を得ているのか、取材して学んだことを誰もがわかりやすいようにプレゼンをするなど、工夫した発表がたくさん見られました。

1年生では、「どこに着目するか」「どうやって疑問や課題を見つけ出すか」「どうやって見通しをもち、課題を解決するか」などを学びました。その力が2年、3年と続く学習につながります。

2年生のテーマは、『企業クエスト』です。神岡町内の事業所から依頼があった中で10件について、個人やグループで取り組んだことを発表しました。

企業の社員募集や仕事の内容をPRするチラシや動画の作成、地元の食材を使った新メニューの考案、神岡町のドライブスポットを紹介するポスターの作成など、様々な依頼に対して、何度も話し合いを重ねながら質を高めていきました。

よりよい作品作りのためには、自分のアイデアだけでなく、依頼主の願いを大切にするとともに、ターゲットとする人を具体的に思い描くことが必要です。いろいろな視点で考え、コミュニケーションを大切にしながら、協働する力を身につけました。

3年生のテーマは、『未来探Q』です。2年生までの探Q学習をもとに、自分で興味関心のあるテーマを設定して取り組んだり、いろいろな団体からの要請に応えたりした成果を発表しました。

昨年の「飛騨市探究フェス」で発表して高評を得た、薬草を使った化粧水の開発。神岡の魅力を発信するパンフレットづくり。昨年夏のイベント「ミズベリング」では、アイデア採用のひとつの枠をめぐって3つのグループが競い合ったことを発表しました。

3年生では、探Q学習を通して自分自身が未来の神岡とつながっていることを実感したり、自分の生き方を考えたりするところまで、高まってほしいと願っています。学んだことを積極的に自分や地域の未来に役立てようとする態度が育ってきたと思います。

探Q学習では、今年もたくさんの地域の方(フィールドパートナー)にご協力をいただき、本当にありがとうございました。子どもたちに対する皆様のご支援の様子からは、中学生と一緒に協働することの喜びとともに、将来への期待が感じられます。その思いに応えられるよう、今後も励んでいきたいと思います。

探Q学習を中心とする『神岡 FIELD 学』が始まって3年が過ぎようとしています。まだまだ手探りのところはありますが、今年度、生徒たちの活動の様子を見ていて、昨年度までの学習が生かされており、これまでに学んだことを使って自分たちで探求を進めていく力がついてきたように思います。作品やプレゼンの質も上がってきました。また、自分で考えたことが実際に形になることにより、やりがいを感じたという生徒がたくさんいました。これから先、さらに取り組みを充実させていきたいと思いますので、どうぞご協力をお願いします。

3月の行事予定



日	曜	行事	観	バス
1	金		○	16:30
2	土			
3	日			
4	月		×	14:50
5	火	公立第一次・連携型選抜検査	○	16:30
6	水	(公立一次・連携型選抜検査2日目)	○	16:30
7	木		×	12:50 14:50
8	金	卒業式	×	11:30
9	土	神中体育館修繕工事(~17日)		
10	日			
11	月		×	13:50
12	火	PTA 新旧引き継ぎ会	○	16:30
13	水		○	16:30
14	木	公立第一次・連携型選抜合格発表	×	14:50
15	金		○	16:30
16	土			
17	日			
18	月		×	14:50
19	火		○	16:30
20	水	春分の日		
21	木	公立二次選抜検査	×	14:50
22	金	大掃除	×	14:50
23	土			
24	日			
25	月	終業式・終了式・離任式	×	13:45
26	火	学年末及び学年始め休業日(~4/6)		
27	水			
28	木			
29	金			
30	土			
31	日			

3月行事等について

◇卒業証書授与式 … 3月8日(金) 9:00~
以前お知らせの通り、3年生保護者の方は8:50までに受付を済ませ、体育館にご入場ください。

4月行事等について

◇新2, 3年生始業式・学級開き … 4月8日(月)
今年度は新2, 3生のみ8日から登校となります。給食あり。

◇入学式 … 4月9日(火) 13:30~
2, 3年生は通常登校で、給食あり。新1年生は、9日午後からの登校開始となります。入学式の詳細は6年生保護者の方に後日改めてお知らせします。

◇全国学力・学習状況調査 … 4月18日(木)
新3年生のみの調査となります。

令和5年度学校評価を「神岡中学校 Web サイト」に掲載しております。よろしければご覧ください。
<https://hida-kamiokachu.edumap.jp/>

2/2(木) 1年生 出張美術館授業



飛騨市美術館の上屋館長さんと大田学芸員さんが来校し、1年生に本物の作品を使った鑑賞の授業をしてくださいました。対象作品は神岡町出身の船坂芳助さんの版画作品です。
鑑賞とは、一つの答えを探るのではなく、作品の形や色について自分がどのように感じたかを大事にすればよいということを学びました。

2/14(水) 探Q発表会



2月は一年間取り組んできた探Q学習を、具体的な「形」にする一か月間です。特に、探Q発表会では、これまでお世話になった関係者の方や保護者、一般参観者の方に発表しました。

地域の方々のご協力により、神中生は課題解決学習であるFIELD学を通して、社会に出て必要な資質能力やマナー、そしてふるさと神岡の方々のつながりを得ています。一年間に渡るご協力、ありがとうございます。神中生の学びや頑張り、神岡の活力の一助となるよう、今後ともご協力をよろしくお願い致します。

2/25(日) 金毘羅清掃ボランティア



後期生徒会執行部が自主的に神中生に呼びかけ、24日に行われた飛騨神岡初金毘羅宵祭の翌日に、防災公園周辺のゴミ拾いを行いました。

生徒会長、高林瑛大くんがボランティア活動のアイデアを祭の当番の方に事前相談し実現しました。神中生に呼びかけ、当日は11人が参加し、町中のゴミ拾いとアルミ缶の回収を行いました。

これまで学校で回収してきたアルミ缶と、ボランティア当日に回収した分とを換金し、能登半島地震の義援金として3月1日に振興事務所を通じて寄付する計画です。

自分たちで考え、行動し、協力を得て願いを実現する。神岡FIELD学で得た知識・技能を活用し、主体的な取り組みを創り出すことができました。

受賞等について一部ご紹介!

<東海アンサンブルコンテスト>
フルート三重奏 金賞 新家 侖美

<全国スキー大会>
回転の部 48位 岡田 康汰



大舞台で精一杯がんばりました!
みなさま応援ありがとうございました!